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    關注廢料回收場的安全隱患和支援措施 

 

4 月中旬氹仔一廢料回收場發生火警，現場有雜物起火，需要消防出動將火

撲滅。根據《澳門環境狀況報告》中對固體廢物統計，近年棄置的城市固體廢物

量、人均城市固體廢物棄置量及飛灰量較過往持續有所上升，特殊和危險廢物量

更有明顯的增幅。同時，廢物資源回收率較過往有所上升，各類廢物資源回收量

也有明顯回升。資源合理再利用是大勢所趨，亦是固體廢棄物管理的重要一環，

然而，部分回收場鄰近居民區，且從業人員消防意識薄弱，消防設施有待改善、

現場出現不同程度的設備老化和堆積如山的雜物等問題，均存在消防安全、環境

衛生等隱患。 

 

本人提出下列建議： 

1. 根據《氹仔北區都市化整治計劃修訂》，上述回收場的地段為政府儲

備土地，政府應審慎考慮有關地段現時設立回收場的合適性，以減

少對週邊居民的影響。 

2. 由於現時回收場只需取得一般開業申請，沒有對相關行業設立經營

淮照制度，有關行業缺乏規管而導致消防、衛生、環境等問題叢生，

故此，建議應對回收場設立發牌制度，對相關行業的設置、人員要

求等進行規範。 

3. 建議有關當局與業界溝通，適時對廢料回收業推出合適幫扶計劃和

支援行業發展。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


